

- XI. Mgr de Saint-Valler.....L'abbé L. A. Olivier.  
XII. Où est le séjour des morts.....Mgr M. E. Methot.  
XIII. Revue européenne.....P. J. O. Chauveau.  
XIV. Bibliographie—Revue des livres..... P. J. O. Chauveau.  
Revue des revues..... P. J. O. C., M. E. M.

Cette livraison est aussi intéressante que les précédentes. Le *Canada Français* peut figurer avec avantage à côté des Revues françaises.

---

*Diocèse de Québec.*—Lettre de Son Eminence le Cardinal Taschereau :

Son Eminence le Cardinal Taschereau a cru devoir protester par la lettre suivante à l'*Electeur*, contre les récents écrits du *Canadien* et de l'*Union Libérale* à propos des biens de la question des Jésuites :

ARCHEVÊCHÉ DE QUÉBEC

“ Québec, 15 avril 1889.

“ Monsieur l'éditeur de l'*Electeur*.

“ Monsieur,

“ Depuis un certain temps, à l'occasion des biens des Jésuites, quelques journaux catholiques de l'archidiocèse ont publié des articles tout à fait regrettables.

“ Sous prétexte que cette question ne regarde ni la foi ni la morale, un journal a manqué grièvement au respect que tout catholique doit au chef de l'Eglise. L'obéissance suppose le respect.

“ Un autre journal a pris occasion de cette question pour essayer de soulever des préjugés, et j'oserais dire des haines, contre une certaine partie du clergé qui n'est pas d'origine canadienne-française. Les morts n'ont pas été plus épargnés que les vivants.

“ Ces articles regrettables ne pouvaient être publiés dans des circonstances plus mal choisies. Personne n'ignore les attaques furibondes de certains journaux fanatiques contre l'Eglise et son chef, contre le clergé et les communautés religieuses. Pendant que même des journaux et des orateurs protestants se montrent si bien disposés pour nous, voilà que des écrivains catholiques cherchent à semer la zizanie, et à diminuer sinon à anéantir le respect et, par conséquent, l'obéissance due au chef de l'Eglise, et l'estime que le peuple canadien a pour son clergé.

“ J'ai tardé de signaler ces articles parce que j'espérais que les auteurs, avertis par leurs confrères, reconnaîtraient leur faute et chercheraient à la réparer. Mais puisque mon espoir ne s'est point réalisé, je crois devoir dire ce qu'il faut en penser.

“ Veuillez, M. l'éditeur, publier cette lettre aussitôt que possible et agréer l'assurance de ma reconnaissance.

“ E. A. CARD. TASCHEREAU,

“ Arch. de Québec.”

---